

## Tekst 2

### Alkohol unter 16?! Viel zu früh oder total okay?

**Sprecher 1:** Wenn es jetzt mal ein Bier ist, dann ist es okay, aber mehr muss jetzt nicht sein.

**Sprecher 2:** Ich habe halt tatsächlich erst so mit, weiß ich nicht, eh tatsächlich erst 16 angefangen Alkohol zu trinken. Davor so ein paar Mal ... Also, wenn man es ab und zu mal macht, ist es okay, aber man sollte es nicht übertreiben. Man sollte irgendwie sein<sup>1</sup> gewisses Maß kennen.

5 **Sprecherin 3:** Total dagegen, also bin ich gar kein Fan von. 16-Jährige oder unter 16 sollten gar nichts mit Alkohol zu tun haben.

**Sprecherin 4:** Kinder, sage ich mal, die nutzen es dann schon aus und die sind halt auch noch nicht so weit im Kopf, dass sie so viel vertragen und darauf auch klarkommen.

10 **Sprecher 5:** Ich habe ja früher als Barkeeper<sup>2</sup> gearbeitet – übrigens. Ich würde sagen, es ist schon zu früh, wenn man unter 16 trinkt. Das ist zu früh.

**Sprecherin 6:** Man kennt seine Grenzen noch nicht und die Pubertät. Ja, schwierig.

**Sprecher 7:** Auf jeden Fall zu früh, weil ich... dadurch, finde ich, kommt so eine Dynamik zustande, dass man als junger Mensch glaubt Party oder Spaß haben mit Freunden kommen nur mit Alkohol. Dass das zusammenhängen muss.

15 **Sprecher 8:** Also, es wird generell in Deutschland ziemlich verharmlost. Da sollte man auf jeden Fall ein bisschen verschärfen, auch ich finde, mit 14 sollte man gar keinen Alkohol trinken erst mal so. Ich finde, wenn dann 16. Eigentlich würde ich sogar sagen 18.

(31.08.2021)

<https://youtu.be/IJoEcrG6kr4> (Transkription)

---

<sup>1</sup> *sein Maß kennen* (her) kende sine grænser

<sup>2</sup> *Barkeeper* m bartender